

Festejan dirigentes éxito de encuestas

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Los dirigentes de Morena defendieron ayer el proceso interno y minimizaron las inconsistencias denunciadas por Marcelo Ebrard.

“Concluimos con éxito todas las fases contempladas en el acuerdo del Consejo Nacional, que el proceso cumplió plenamente con las reglas y objetivos de la convocatoria, que fue un ejercicio democrático, unitario y sobre todo participativo, factores determinantes para sus buenos resultados” resumió el presidente del Consejo Nacional, Alfonso Durazo, al leer datos de las encuestas.

“No hay ningún incidente que haya afectado el resultado final”.

Luego de que el equipo de Ebrard denunció irregularidades, tanto Durazo como el líder nacional de Morena, Mario Delgado, salieron en defensa del proceso.

Incluso, mostraron imágenes del salón del World Trade Center donde se realizaba el conteo y opiniones de los notarios que daban fe del ejercicio.

Luego de que Ebrard dio su mensaje, Durazo le respondió a través de un video, en el que consideró “sumamente precipitado” acusar fraude sin presentar pruebas.

“Hay que conceder a todo el mundo la presunción de inocencia antes de hacer un señalamiento, salvo que haya pruebas concluyentes, que hasta ahora no es el caso. No compartimos que haya alguna incidencia, irregularidades sistemáticas o de otra naturaleza que pudieran afectar el resultado final”, asestó.

El líder morenista exigió velar por la unidad.

“Una vez elegido el nuevo liderazgo, es tarea y responsabilidad de todos y todas cerrar filas en torno suyo para apuntalar nuestro movimiento, nuestro programa y nuestro proyecto histórico, que para consolidarse requiere de muchos años más, incluso décadas. Vayamos unidos a la cita con la historia, vamos a ganar el futuro en el 2024”, dijo Delgado.

Con una ventaja de 13 puntos sobre Ebrard, Claudia Sheinbaum se convirtió en la candidata presidencial de Morena, PVEM y PT.

La ex Jefa de Gobierno obtuvo 39.3 por ciento de las preferencias de los casi 12 mil 300 votos que se emitieron en todo el País.

Mientras que Ebrard se quedó en segundo lugar con 25.6 por ciento.

El petista Gerardo Fernández Noroña registró 21.2 por ciento. Adán Augusto López se quedó en 10 por ciento. Ricardo Monreal 6.5 por ciento y el pevemista Manuel Velasco 6.3 por ciento.

“Navegamos contracorriente, sin dinero, sin aparato”, recriminó el zacatecano, mientras Sheinbaum lo veía.

Fernández Noroña dijo que pese a la adversidad, aceptó los resultados porque tiene palabra.





Dirigentes y aspirantes levantaron los brazos tras conocer los resultados del proceso interno.



‘Olvidan’ indagar a promotor de Sheinbaum

SELENE VELASCO

Renato Josafat Molina Arias pasó de ser un funcionario de la CDMX denunciado por abuso sexual a uno de los principales coordinadores de campaña de la ex Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, por la candidatura presidencial de Morena.

REFORMA publicó que Noemy Cedillo, quien fungía como asesora de la Dirección General de Regularización Territorial (DGRT), lo señaló por haberla agredido sexualmente en las oficinas de la dependencia, siendo él su jefe directo.

Aunque interpuso una denuncia penal ante la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad desde el 17 de agosto de 2022 —un día después del ataque—, hasta ahora el proceso está congelado.

Cedillo ha padecido secuelas emocionales y laborales tras el ataque, mientras que Molina se ha mantenido cercano a Sheinbaum y organizó eventos de promoción y visita de la ex Mandataria, en Zacatecas, estado en el que se presenta como delegado nacional de Morena.

“Es increíble que Claudia Sheinbaum vaya con la bandera de feminista recorriendo el País cuando es todo lo contrario”, reclamó Cedillo.

“Por su culpa y por su encubrimiento, mi carpeta en la Fiscalía no avanza. Por acciones como esta, los agresores sexuales en el poder piensan que pueden hacer lo que quieren con los cuerpos de las mujeres a su alrededor”, reprochó.

Tras darse a conocer la denuncia, Sheinbaum dijo que no quería injusticias y evadió solicitar la separación del funcionario para dar paso a las investigaciones. Reacción contraria a lo que ocurrió con el titular de Seduvi. Rafael Gregorio Gómez.

quien fue removido de su puesto para ser investigado por un caso de abuso.

Fue hasta que Cedillo reclamó por justicia en febrero de 2023, incluso en el Congreso capitalino, que Molina fue removido de su cargo.

No obstante, al menos desde mayo de 2023 comenzó a participar de manera oficial como coordinador en la organización llamada “Suma Es Claudia” en Zacatecas, donde se dedicó a promoverla cuando ella todavía ocupaba la Jefatura.

Molina intensificó desde julio su participación como organizador de los actos de promoción de la morenista en la entidad, además de la difusión de encuestas.



Noemy Cedillo, denunciante

// Por su culpa y por su encubrimiento, mi carpeta en la Fiscalía no avanza. Por acciones como esta, los agresores sexuales en el poder piensan que pueden hacer lo que quieren con los cuerpos de las mujeres a su alrededor”.

CRÓNICA

Se le dibuja sonrisa a Sheinbaum y se le borra a Ebrard

VÍCTOR GAMBOA

—nacion@eluniversal.com.mx

El día de la definición llegó. Mientras Claudia Sheinbaum no dejó de sonreír frente a las cámaras, a Marcelo Ebrard se le desdibujó la sonrisa, esa con la que el 6 de junio afirmó: "Sonríe, todo va a estar bien", frase que lo acompañó en la contienda interna.

Sheinbaum fue aclamada por militantes y simpatizantes de Morena y de los partidos aliados, y para Ebrard fue la crónica de una ruptura anunciada. El excanciller fue construyendo paso a paso, de principio a fin, la narrativa para desconocer el proceso interno de Morena.

De poco sirvieron los llamados desde Palacio Nacional para mantener la unidad.

Al final, Sheinbaum salió del WTC al grito de "¡Presidenta!".

∨

CLAUDIA SHEINBAUM

Virtual candidata presidencial
de Morena

"La unidad es fundamental. Las puertas siempre están abiertas y nunca se van a cerrar. Hoy ganó la democracia"



CRÓNICA

Una designación y una ruptura... anunciadas

Ayer fue un día de contrastes y definiciones políticas y electorales para Morena

VÍCTOR GAMBOA

—nacion@eluniversal.com.mx

Fue un día de contrastes y definiciones políticas y electorales. Mientras Claudia Sheinbaum no dejó de sonreír todo el tiempo frente a los medios de comunicación, a Marcelo Ebrard se le desdibujó la sonrisa, esa misma con la que el pasado 6 de junio afirmó: “Sonríe, todo va a estar bien”, frase que lo acompañó en toda la contienda interna de Morena.

El entorno adverso que desde horas antes del anuncio oficial del resultado de las encuestas presagiaba un colapso de sus aspiraciones presidenciales en la 4T, hizo incluso que Ebrard perdiera los estribos y llamara “cobarde” al presidente de Morena, Mario Delgado.

En contraste, la exjefa de Gobierno fue aclamada por militantes y simpatizantes de Morena y de los partidos aliados. En sus primeras palabras después de ser declarada ganadora llamó a la unidad y aunque no mencionó a Ebrard, dijo que “las puertas del partido y del movimiento siempre estarán abiertas y nunca se van a cerrar”.

También fue un día que pasará a la historia como el punto de quiebre del excanciller con Morena, en lo que fue la crónica de una candidatura y una ruptura anunciadas.

Lo que para unos fueron agravios y para otros berrinches y ambiciones personales, derivó en una fractura que se anticipaba. Ebrard fue construyendo paso a paso, de principio a fin, la narrativa para desconocer el proceso interno de la 4T.

Ya había dado claras señales de su

inconformidad: comenzó pidiendo piso parejo, denunció irregularidades, *cargadas* oficiales, propaganda ilegal y acarreo de la Secretaría del Bienestar en favor de Sheinbaum, así como el uso y manipulación de encuestas, entre otras anomalías.

De nada sirvieron los llamados desde Palacio Nacional a mantener la unidad y evitar la división, cuando a los ojos del excanciller el aparato de la 4T, con todo y secretarios de Estado, gobernadores y alcaldes se volcó en favor de quien para muchos siempre fue “la favorita del Presidente”. Ayer, “Día D”, el equipo de Ebrard denunció “innumerables irregularidades” en las boletas y el conteo. Minutos después, Ebrard exigió la reposición del procedimiento ante las “innumerables incidencias que ponen en entredicho” la selección del candidato.

Molesto, el jefe de la diplomacia mexicana advirtió que el proceso “ya no tiene remedio” y adelantó que no acudiría a la reunión de las *corcholatas*.

“Fraude, fraude”; “No estas solo”, gritaba su equipo, mientras algunos comentaban que lo mejor era migrar hacia Movimiento Ciudadano (MC). Pasadas las 7 de la noche, tras una larga reunión con las *corcholatas*, la dirigencia morenista hizo oficial, sin sorpresas, que Sheinbaum es la coordinadora de la Defensa de la Cuarta Transformación y con ello, virtual candidata presidencial.

Los aspirantes presidenciales aparecieron con caras largas, salvo Sheinbaum, quien esperó a que Alfonso Durazo, presidente del Consejo Nacional de Morena, diera a conocer los resultados de las cinco en-

cuestas que la favorecieron, “por decisión del pueblo”, insistió.

Adán Augusto López, Gerardo Fernández Noroña, Ricardo Morenol y Manuel Velasco reconocieron los resultados y comprometieron su respaldo a la exjefa de gobierno, quien fue ovacionada por los asistentes que gritaban: “¡Presidenta, Presidenta, Presidenta!”. ●

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO

Coordinadora de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación

“La unidad es fundamental. Las puertas están abiertas y nunca se van a cerrar. Hoy ganó la democracia, hoy decidió el pueblo de México”





VALENTE ROSAS: EL UNIVERSAL

Antes y después de haber sido nombrada aspirante presidencial, Claudia Sheinbaum no dejó de sonreír.



“¡Marcelo, aguanta, el pueblo se levanta!”

Xóchitl expresa con sarcasmo su opinión sobre el proceso interno de Morena

VÍCTOR GAMBOA Y LUIS CARLOS RODRÍGUEZ

“¡Marcelo, aguanta, el pueblo se levanta!”, expresó con sarcasmo la senadora Xóchitl Gálvez, luego de que Ebrard Casaubon pidió la reposición del proceso en Morena, tras denunciar irregularidades.

Con esa frase, la panista emuló al presidente Andrés Manuel López Obrador, quien así reaccionó tras la salida de Beatriz Paredes del proceso interno del Frente Amplio por México (FAM).

Entrevistada en el Senado, la virtual candidata presidencial del Frente Amplio por México se mostró escéptica y dijo que la postura del excanciller es una broma, aunque le manifestó su respaldo. En todo caso, señaló que no le preocupa una eventual candidatura de Ebrard Casaubon por otra fuerza política, pues no tendría ninguna repercusión en la campaña opositora.

“¿Una fractura de Morena me restaría puntos?, no (...) Yo voy a ir por los míos. Yo voy a ir a la calle a donde tengo que llegar, no estoy pensando en quién se fractura, quién se divide”, apuntó.

Gálvez Ruiz consideró que la postura del excanciller puede no ser definitiva y lo único que deja ver es que hay un enojo, recalcó. ●

XÓCHITL GÁLVEZ RUIZ

Virtual candidata presidencial del Frente Amplio por México

“Marcelo [Ebrard Casaubon] yo creo que se va a quedar ahí [en Morena y en la 4T], nada más está bromeando”



La senadora Xóchitl Gálvez se mostró escéptica sobre la postura del excanciller.



JESÚS ZAMBRANO

Xóchitl, partidos y sociedad civil

Xóchitl Gálvez es ya la Responsable Nacional para la construcción del Frente Amplio por México.

Fue resultado de un exitoso proceso inédito acordado entre el PAN, PRD, PRI y organizaciones de la sociedad civil. Los partidos de la Coalición Va por México se abrieron a que la ciudadanía definiera a la persona que encabezaría ese esfuerzo, en la idea de que, en el 2024, sería la candidatura presidencial de una amplia alianza electoral.

El propósito fue que, al frente de este esfuerzo, quedara la persona más competitiva para unificar a oposición y sociedad civil comprometidas con la democracia, y Xóchitl se perfiló, desde el principio, con las mayores simpatías entre los tres partidos y en amplios sectores de la ciudadanía.

Esa tendencia se consolidó durante los dos meses en que se recogieron firmas de apoyo de los 13 aspirantes que se registraron.

Se levantaron encuestas de opinión pública, se realizaron seis foros temáticos en diversas regiones del país y, casi al final, se efectuaron dos encuestas nacionales para medir quién de dos grandes mujeres (Gálvez Ruiz y Beatriz Paredes Rangel) contaba con mayoría de las simpatías.

Declinaciones de por medio (con una gran madurez y responsabilidad política, como las de Santiago Creel y Beatriz Paredes), dieron margen a que Xóchitl consolidara sus irreversibles preferencias para el mencionado cargo, por lo cual ya no hubo necesidad de llegar a una Consulta Nacional Ciudadana el pasado 3 de septiembre.

Todo eso lo celebraron más de un centenar de miles de personas en cerca de 60 plazas públicas del país. No hubo división en los partidos aliados, tampoco reclamos de las voces más prestigiadas de la sociedad civil ni de analistas y comentaristas reconocidos a nivel nacional. Fue evidente la diferencia entre este proceso y lo que ha sucedido en la Coalición encabezada por López Obrador.

Tanto el 1 de septiembre en San Lázaro, como el pasado día 3 en el Ángel de la Independencia, Xóchitl fue unificadamente arropada por los tres partidos de la mano de la sociedad civil.

Una gran mujer (que será una magnífica candidata), una sólida alianza del PRD, PRI y PAN y el compromiso de las organizaciones de la sociedad civil son base de la fortaleza de este cambio de paradigma y del nuevo escenario que evidencia que sí hay oposición y que es posible ganarle al proyecto gobernante el próximo 2 de junio del 2024.

Llama preocupantemente la atención, que estén desplegándose voces que le exigen a la hidalguense Gálvez que ya no aparezca con los dirigentes de los partidos políticos.

Entiendo esas opiniones como producto de la euforia que huele la posibilidad del triunfo frente a la fatalidad de que continúe Morena en el gobierno nacional; pero no se debe olvidar que se ha llegado hasta aquí, gracias a que PRI y PAN asumieron el reclamo social —que el PRD acompañó en todo momento— respecto a que las cúpulas partidistas no decidieran la candidatura más importante, sino la sociedad.

La senadora Gálvez es un fenómeno político. Una mujer formada en todos los sentidos, con enorme frescura, inteligente, disruptiva, y disciplinada en el trabajo, especialmente en el político (yo la traté como candidata al gobierno de Hidalgo y puedo atestiguar cómo por su dedicación, compromiso y olfato político, se remontaron más de 20 puntos en unos meses).

Sin partidos políticos no hay Coalición. No habrá vehículo para transitar la ruta hacia la Presidencia de la República (y ojalá, MC, el otro partido opositor, se sume al Frente para cerrar la pinza de la victoria).

Y sin el respaldo y participación de la sociedad civil, tampoco se lograrán vencer las pretensiones dictatoriales de AMLO.

Todos nos necesitamos. La disputa verdadera por el poder apenas empieza. El obradorismo hará todo lo que esté a su alcance para mantenerse en el gobierno, incluidas sus alianzas con la delincuencia organizada y las tentaciones golpistas de la mano de un sector de las fuerzas armadas. ¡Es hora de cerrar filas! ●

Presidente Nacional del PRD

Xóchitl es una mujer formada en todos los sentidos, con enorme frescura, inteligente, disruptiva, y disciplinada en el trabajo, especialmente el político.





El fraude se hizo, se está haciendo y se hará

La trampa para imponer a Claudia Sheinbaum como candidata presidencial de Morena no se hizo los últimos diez días con el levantamiento de las encuestas, como lo ha denunciado Marcelo Ebrard.

El fraude se hizo. El presidente López Obrador lleva dos años mandando todas las señales de que ella es la favorita; alineándole gobernadores, gabinete, empresarios, medios de comunicación; poniendo a su servicio programas sociales y servidores de la nación; canalizándole así un río de dinero ilegal para armar la campaña, acarrear en los mítines, plagar de espectaculares y bardas el país. Entró en su defensa cuando se vio en problemas y dejó que burdamente se operara a su favor con dinero público. Cuando Claudia estuvo arriba en las encuestas, López Obrador diseñó un proceso interno donde todo se acomodaba para que no se movieran estas preferencias (prohibidos los debates, las críticas, los contrastes, las entrevistas) y se simulara una competencia que nunca fue pareja.

El fraude se está haciendo. No tenían necesidad, pero en la encuesta se atascaron. No quisieron correr ningún riesgo. Teniéndola en la bolsa, la tuvieron que ensuciar, evidenciando la imposición. La consecuencia de la lealtad sobre la eficiencia. Se documentó el envío de funcionarios públicos para promover a Claudia Sheinbaum a los lugares en donde se realizaría la en-

cuesta. Marcelo Ebrard y su equipo relataron detalladamente las irregularidades. En un discurso que hacía recordar al López Obrador del 2006, puso al hoy presidente en el lugar de Fox y a Sheinbaum en el papel de Felipe Calderón. Si AMLO hubiera sido víctima de lo que le hicieron a Ebrard, estaría poniendo el grito en el cielo.

El fraude se va a hacer. La sucia elección de Sheinbaum es solo un anuncio de lo que viene. El Presidente va a meterse hasta la cocina en la elección presidencial. Más ahora que la oposición que revivió y se siente enrachada. Más ahora que los cuestionamientos de Ebrard al proceso interno terminaron arrojando a una candidata todavía más debilitada de lo que se preveía. Veremos todo el uso del aparato público de dinero y de poder, de los órganos de inteligencia y procuración de justicia del Estado, veremos a los gobernadores y secretarios operando, a los empresarios amenazados, al Ejército donde se requiera y a los narcos donde se necesite, todos, operando el triunfo de Morena en el 2024. El hombre que más se ha quejado de los fraudes electorales en nuestro país, manufacturando el suyo.

Esa idea de que el 2024 sería un trámite y que el Presidente ganaría tranquilamente con quien fuera, ya quedó atrás. Es juego nuevo. ●

historiasreportero@gmail.com

La sucia elección de Sheinbaum es solo un anuncio de lo que viene. El Presidente va a meterse ahora hasta la cocina.



Fernández Noroña, Velasco y Monreal aceptan los resultados

● “A quien rompe se lo chupa la bruja”: el petista

● Para el integrante del Verde fue proceso limpio

● “Que no nos gane la arrogancia”, pide el tercero

Para Sheinbaum, 39.38% de las preferencias

Cinco corcholatas pidieron unidad en Morena rumbo a 2024

NÉSTOR JIMÉNEZ, ALMA E. MUÑOZ, ENRIQUE MÉNDEZ Y CAROLINA GÓMEZ

Claudia Sheinbaum Pardo fue nombrada anoche coordinadora nacional de los comités de defensa de la Cuarta Transformación, lo que la convirtió en la virtual candidata presidencial de Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde Ecologista de México.

La dirigencia nacional morenista dio a conocer los resultados de las cinco encuestas organizadas para definir este cargo. En el promedio de los ejercicios, Sheinbaum obtuvo 39.38 por ciento de las preferencias.

El segundo sitio fue para Marcelo Ebrard, quien no acudió a la presentación de los resultados luego de que denunció presuntas irregularidades y acusó que integrantes de su equipo fueron agredidos y se les impidió el acceso a la última fase del conteo. El ex canciller obtuvo en promedio 25.78 por ciento.

Le siguió el ex secretario de Gobernación, Adán Augusto López, con 11.18 por ciento, y muy cercano quedó el petista Gerardo Fernández Noroña, con 10.62 por ciento. En tanto, el verdecologista Manuel Velasco tuvo 7.16 por ciento, y el senador con licencia Ricardo Monreal, 5.86 por ciento.

Así concluyeron los más de dos meses de recorridos, seis días del levantamiento de las encuestas y una revisión de las actas y conteo que se prolongó 24 horas.

El cómputo final fue dado a conocer en el World Trade Center (WTC) de la Ciudad de México, que desde el lunes se convirtió en el búnker del partido guida. Los aspirantes ingresaron poco antes de las 17 horas al centro de convenciones.

En privado, en uno de los cuatro salones que rentó Morena, el presidente del partido, Mario Delgado, y el líder del consejo nacional morenista, Alfonso Durazo, abrieron los sobres sellados que momentos antes les entregaron las cuatro casas encuestadoras contratadas, Mercaeí, Buendía y Márquez, Heliga Consultores y De las Heras Demotecnia.

Momentos después, los cinco aspirantes presentes, y los dirigentes de los tres partidos, llegaron a un salón adjunto donde se organizó la presentación. En las primeras tres filas estuvieron la plana mayor de los tres partidos, dirigentes, legisladores y el gobernador de San Luis Potosí, Ricardo Gallardo, del PVEM.

Con el nombramiento como coordinadora de la defensa de la Cuarta Transformación, Sheinbaum “tendrá la responsabilidad de conducir a nuestro movimiento rumbo a 2024, siguiente etapa de la transformación histórica encabezada desde 2018 por nuestro queridísimo presidente Andrés Manuel López Obrador”, explicó Durazo al dar a conocer los resultados de las encuestadoras.

Al apuntar que el proceso “representa, por sí mismo, una contribución histórica al avance democrático de nuestro país”, defendió que “no hay ningún incidente que haya afectado de manera definitiva el resultado final”.

Eventualidades sin mayor trascendencia

Aunque reconoció que hubo “eventualidades”, insistió en que “ninguna de ellas tuvo el ánimo de manipular ni pudo incidir de manera definitiva, en el resultado final”.

La contienda interna también fue la primera “sesión del bastón de mando dentro del movimiento del que surge la Cuarta Transformación, consumando un proceso pacífico, democrático y abierto al pueblo”, agregó Delgado Carrillo.

Desde la madrugada, los equipos de los aspirantes y la propia dirigencia del partido reconocieron incidencias. Se detectaron urnas sin actas o con actas faltantes, que no contenían las firmas de los representantes, o con reporte de que fueron levantadas en casas con propaganda de algún aspirante.

Jornada

Es
audia



Para Sheinbaum, 39.38% de las preferencias



En las mesas de revisión, y con el aval de los representantes, se determinó descartar muchas de ellas. El partido no presentó la cifra de boletas anuladas, que, trascendió, fue 14 por ciento.

Así concluyó el proceso interno que arrancó el 11 de junio con la convocatoria, además de recorridos de los aspirantes por el país que iniciaron el 19 de junio. Durazo llamó a toda la militancia de Morena y sus aliados a cerrar filas con la ganadora del proceso, a quien despidieron todos juntos con las manos tomadas y los puños en alto, bajo las consignas de "unidad, unidad".

